

緑化だより

No.24 平成20年2月号



ウソ (左側：雄 右側：雌)

- きのこウォッチング
- 樹のあれこれ
- ボランティア募集の案内
- 研修会・イベント紹介
- 花だより
- お知らせ・案内

生き物いっぱい 自然いっぱい

広島県緑化センター・広島県立広島緑化植物公園

〒732-0036 広島市東区福田町 166-2

TEL 082-899-2811 FAX 082-899-2843

URL <http://www.hiroshima-cdas.or.jp/ryokka-c>

E-mail ryokka-c@hiroshima-cdas.or.jp

きのこのウォッチング

ヒラタケ・・・寒茸とも呼ばれ冬に発生します。大型になるので、山で見つけると驚く方が多いようです。順調に育つと傘は 20cm前後になります。人工栽培されており、〇〇シメジの商品名で売られています。優秀な食菌でどんな料理にも合います。色々な種類の広葉樹(まれに針葉樹)から発生します。



ヒラタケ

スギエダタケ・・・晩秋～冬に発生し、針葉樹(多くはスギ)の埋もれた落枝に発生します。スギ林に発生するキノコは少ないですが、その数少ない種類の一つで、しかも食用になります。材の分解力は強いようで、生態系の中で『分解者』としてその役割を担っているキノコです。



スギエダタケ

タマキクラゲ・・・ゼリー好きの筆者には、このキノコを見るとつい口に入れてくなってしまいます。見た目は甘い味がしそうですが、実際には味はしません。ゼラチン質、半透明で飴色をしています。ブナ科落葉樹の枯れ枝に発生します。乾燥すると黒く縮んでしまいます。食用。



タマキクラゲ

樹のあれこれ『メタセコイア』

園内の洋風庭園に隣接して針葉樹見本園があります。その見本園の中で空に向かって美しい円錐形の樹形をしている木が『メタセコイア』です。メタセコイアは、スギ科メタセコイア属の落葉高木で生きている化石として有名です。

日本各地で化石として発見され、すでに絶滅したと思われていたものが、1945年に中国の四川省で発見され大きなニュースになりました。

和名は、『アケボノスギ』が付いていますが、学名 Metasequoia をそのままメタセコイアと呼ばれています。

葉や枝が対生するのが特徴ですが、よく似ているラクウショウ(スギ科ヌマスギ属)は互生になります。



洋風庭園:メタセコイア



滋賀県マキノ町メタセコイア並木 (マキノ町観光協会ホームページより)



ボランティア募集の案内

緑化センターでは、より多くの方が活動できる場を提供していくために、新たなボランティア活動を開始いたします。興味のある方は御参加下さい。

お問い合わせ・受付は、管理事務所 TEL082-899-2811 まで。

☆ きのこと栽培ボランティア募集 ☆

きのこと栽培を行うための食菌作業・ほだ場(きこの森)の整理・ほだ木の作成等のお手伝いをして頂けるボランティアの方を募集いたします。

収穫期には展示物以外のきのをボランティアで分ける予定です。栽培は約 10 種類のきのを予定しています。希望者は管理事務所までご連絡ください。

活動は月 1 回を予定しています。お申し込みは2月10日までお願いします。

♪ 清掃ボランティア募集 ♪

多くの皆様に利用していただいている緑化センターですが、さらに身近に感じていただきながら、自然あふれる美しい公園にしていきたいと思っております。センターに関心を持ち清掃等のボランティア活動をしていただける方を募集しております。参加をご希望される方は、管理事務所までご連絡ください。受付は随時行っています。活動は、月1回を予定しています。

研修会・イベント紹介

○2月11日(祝)『冬の樹木を見て歩こう』 10:00～12:00

管理事務所前集合 講師:植物研究家 中塚 道則 先生

立春(2/4)を過ぎたとは言え、寒さの厳しい季節です。花芽や葉芽、幹肌や樹形など冬の時期だから観察できるものがあります。ルーペや虫眼鏡などを用いて、じっくり観察してみるのは如何でしょうか。寒い中での研修会ですから、温かい格好でご参加下さい。ハナノキの道(散策路)を歩く予定です。

○2月23日(土)『冬の写真教室』 10:00～12:00

学習室集合 講師:二科会会員 大藤 薫 先生

写真コンクールの入賞作品発表と応募作品の講評を行います。写真コンクールに応募されていない方も参加できます。写真コンクールの応募は、2月20日まで受け付けています。センター内で撮影された写真であればどなたでも応募できます。皆様のご応募お待ちしております。

また、2月27日(水)～4月6日(日)まで入賞作品及び応募者各 1 点をレストハウスにて展示いたします。



平成 18 年度写真コンクール特選 『秋色』

花だより

『暖』を求めて

いよいよ厳冬の季節となりましたが、寒さの中であっても日当たりの良い石垣やコンクリート壁の近くをよく観察してみると『暖』を求めてもう可愛い花たちが小さいながら花を咲かせています。

まず**ナズナ**です。穂先に白い小さな花を、元には三味線のバチ型をした果実も付けています。これは「春の七草」としても有名な草です。

それから、ナズナの近くで美しい紅紫色をした花を咲かせるのは**ホトケノザ**です。「春の七草」に用いられているホトケノザは**コオニタビラコ**になります。

また、殆ど同じ環境条件で生育し、薄いブルー色をした可愛い花も見ることができます。それは**オオイヌノフグリ**です。和名は大きな犬の金玉を意味します。少しふざけた名前ですが、世界共通名(学名)は**ペロニカ**です。この名はキリストが処刑されるため十字架を背負って難儀している時、ハンカチで滴り落ちる汗を拭いてあげたという心優しい少女の名前から付けられたと言われています。

以上のように注意深く観察してみれば、一足早く春を見つけることができるかもしれません。



春の七草

♪☆お知らせ・ご案内☆♪

◎ 緑化写真コンクールの締め切りが迫っています

緑化写真コンクールへの応募をお待ちしております。受付は2月20日(土)迄です。応募して頂いた方には粗品を贈呈いたします。詳細は応募要項、もしくは管理事務所までお問い合わせ下さい。

◎ 展示会のお知らせ 展示場所:レストハスウス

○**野鳥写真展** 1月26日(土)～2月24日(日)迄

野鳥愛好家が撮影された写真を展示いたします。野鳥の一瞬をとらえた写真をゆっくりご覧下さい。

○**冬のバードカービング** 開催中～2月28日(木)迄

木彫りで作られた冬鳥や留鳥を展示しています。野鳥写真展と見比べてみて下さい。

◎ 高陽中学校CSW(キャリアスタートウィーク)について

2月5日(火)～8日(金)の4日間、高陽中学2年生4名が職場体験に来られます。広島市では、児童生徒が「生きる力」を身に付け、どのように社会が変化しようとも、主体的に自己の進路を選択・決定できるなどの社会人・職業人としての自立をめざし、キャリア教育を推進されています。